

joie des cœurs ! Mgr LaRocque bénissait la nouvelle église paroissiale. « Tout en bois et tout blanc à l'extérieur, le nouveau temple brillait comme une flamme... au milieu des teintes douces du paysage d'automne ! »... « D'un dessin très simple l'intérieur est élégant dans ses proportions. Les grandes surfaces sont blanches ; mais les saillies, nervures, colonnes, entablements, pilastres et bancs ont gardé les riches couleurs naturelles de nos bois canadiens, érable, cerisier et merisier ! » C'est tout simple cela mais comme ce doit être joli !

Hélas ! J'abrège à regret la description pour noter le fait important, qu'on aimera surtout à voir conservé dans ces chroniques. Après la bénédiction de l'église, la grand'messe fut chantée par M. l'abbé Louis Belleau, accompagné de MM. les abbés J. Laporte et J.-O. Bernier, comme diacre et sous-diacre, en présence de Mgr l'évêque de Sherbrooke, assistant paré au trône, avec MM. les abbés H.-G. Gaulin, comme prêtre-assistant, J.-E. Choquette et J.-E. Simard, faisant fonction de diacres d'honneur. M. l'abbé J. LaRocque dirigeait les cérémonies.

Et en lisant les notes de M. le secrétaire, je me surprénais à penser ce que ces braves gens de Sainte-Cécile ont dû être heureux au milieu de toute cette pompe religieuse ! Ces cérémonies de l'Eglise sont si belles surtout pour ceux qui ne les voient pas souvent !

Le premier missionnaire de Sainte-Cécile, celui-là même qui il y a vingt et un ans passés, le 14 octobre, plantait une croix en pleine forêt, juste à l'endroit où la nouvelle église élance aujourd'hui sa flèche vers les cieux, M. l'abbé P. Brassard, actuellement curé de Weedon, avait été chargé de donner une expression à tout ce symbolisme. Il le fit avec bonheur, dans un substantiel et éloquent sermon.

A la fin de la cérémonie, Mgr l'évêque adressa lui-même la parole aux fidèles.

\*  
\* \*  
\*

Deux fois pendant leur voyage, le 6 et le 18 octobre, Monseigneur et ses compagnons ont vu la neige couvrir les plaines et les montées !